

Chronique de la Crèche

SAINT-VINCENT DE PAUL
QUEBEC

Deux Propositions

—En tout cas, dites ce que vous voudrez, les hommes ne paient pas cher leur inoconduite. C'est la pauvre fille qui a, comme on dit, tout l'endos toute la punition.

—Est-ce une définition ex cathedra que vous prononcez, ou bien si nous pourrions, tout doucement, fournir les matériaux d'une thèse, non pas contraire, mais complémentaire ?

—Dites toujours, mais vous savez, mon siège est fait.

—Ce n'est pas intéressant de causer avec quelqu'un qui est buté.

—Buté, moi ? Je vous demande bien pardon. Je me rends aux arguments clairs; mais je voudrais dire ce que ne sera pas facile d'ébranler mes présentes convictions.

—Alors, je prends la parole. Et je fais ma dissertation.

1^{ère} proposition : LES FILLES PAIENT CHER LEUR INOCONDUITE. C'est vrai; c'est très vrai; c'est trop vrai. Elles paient de toutes façons. La plupart y perdent l'estime des hommes, quand ce n'est pas leur honneur et leur avenir. Un grand nombre y laissent une bonne santé. Quelques-unes y contractent la lèpre honteuse que vous savez. Quelques-unes sont acheminées vers une tuberculose précoce et dévorante. Quelques-unes enfin y trouvent soit par maladie, soit par accident, la mort.

Toutes y perdent l'état de grâce et le goût de la religion. Et malgré les appels divins du Bon Pasteur, que de brebis obstinées, récalcitrantes, rebelles, révoltées, persévérantes dans le vice et courant à l'abîme éternel !

Ah oui, les filles paient bien cher leur inoconduite !

2^e proposition : LES GARÇONS, LES HOMMES, NE PAIENT PAS MOINS CHER LEUR IMMORALITE. Vous êtes sans doute frappé de certains faits qui sautent aux yeux de prime abord. Vous pensez au déshonneur de la fille-mère, à sa réclusion forcée, à ses souffrances morales et physiques, à la privation du fruit de ses entrailles, et vous dites: le garçon, lui n'a rien de tout cela. Et il y a beaucoup de vrai dans ce que vous dites, sauf que le déshonneur ordinairement s'étend au partenaire. Qu'il est rare, en effet, que la débauche reste secrète! Les murs ont une oreille; ils ont mille boucles. Quant aux personnes, elles ont vite fait de démolir, souvent, sur de simples apparences, une réputation le moins ditement chancelante. De sorte que les viveurs ont à peine terminé leur apprentissage qu'ils sont connus d'un grand nombre. Mais, supposons un viveur prudent, hypocrite, discret, ferme, un viveur secondé dans son secret par la plus intelligente, la plus retorse des filles d'Ève; supposons un viveur qui, aux yeux du monde, garde intacte sa réputation d'homme honnête et respectueux de la vertu d'autrui, croyez-vous qu'il puisse se targuer de ne rien payer de ses fredaines ?

Descendez, si le loisir vous en est donné, descendez dans la vie privée de cet homme.

Vous y rencontrerez ce que certains appellent l'implacable Némésis et d'autres, la justice immanente; chrétien, vous y reconnaîtrez la divine Providence demandant des comptes, dès ici-bas, imposant de dures punitions et excitant de terribles expiations. C'est à ce point que la sagesse populaire s'en va répétant: tout se paie. Oui, tout, tôt ou tard et plutôt tôt que tard.

L'homme est puni, comme il est éprouvé, dans le sens même de ses égarements. Et la rançon de son péché porte généralement sur ce qui lui tient le plus au coeur. Encore une fois, écoutez, si vous en avez l'occasion, les confidences de quelques sinistres: Tous, sauf les exceptions, les suicides, les réprouvés,

tous vous avoueront qu'ils manquent de cette bonne paix de la conscience, qui fait partie essentielle du bonheur humain; tous vous avoueront des insuccès, des malchances, des accidents, des maladies, des peines morales, des maux inattendus, et comme spécialement destinés à venger telle ou telle mauvaise action.

Suivez un peu la carrière des libertins ignorés; regardez-les, poussés par l'ambition et par un savoir-faire tout naturel, gravir l'échelle sociale. Vous vous dites: mais le monde leur a tout pardonné et le bon Dieu a tout oublié. On ne prend pas en défaut la mémoire divine. Le libertin, s'il monte, c'est pour tomber de plus haut et pour que sa chute soit un exemple au plus grand nombre.

—Il est dit, le garçon paiera cher, lui aussi, mais d'une autre façon non moins douloureuse.

Il paiera bientôt ou il paiera plus tard, mais il paiera sûrement.

Il sera rendu au pinacle de sa profession ou de son métier et une voix plus ou moins charitable révélera, perpétuera le souvenir de ses frasques de jeunesse.

Il sera dans sa tombe, et son souvenir funèbre s'enveloppera de honte et d'injustice.

Il sera riche et il se verra dépouillé de mille fois ce qu'un jour il aurait dû payer.

Il sera plein de vie, vanté pour sa vigueur, et le microbe fatal viendra en tarir la source.

Il sera père et, penché sur la jeunesse de ses fils comme sur un miroir, il y retracera en traits enlaidis l'image de sa propre jeunesse.

Il sera père, et le déshonneur, qu'il aura fait pénétrer en cachette dans quelque honnête foyer, fera irruption avec éclat chez sa fille débile et adultère.

Il sera candidat au mariage et son choix s'égarera sur telle compagne incompatible.

Il sera mari, mais rivé à une chaîne et à un boulet.

Des deuil lui surviendront qui lui briseront le coeur; des projets croqueront, des entreprises n'aboutiront; par les plus légitimes espoirs, les rêves les plus beaux devront s'évanouir, pour payer la rançon.

Vous dites qu'ils ne paient rien, les pères illégitimes? Mais quand ce sera l'obsession d'une pauvre femme ou abandonnée dans les flammes ou abandonnée dans la foule anonyme des sans famille, redoublée par son père et planant sur son cerveau avec l'obstination de la tache de sang sur la main de Lady Macbeth, ah! ne dites plus que les débauchés ne paient pas cher leurs désastreuses fredaines.

Le remords naturel subsiste encore longtemps après que l'absolution a transformé en salutaire expiation le remords surnaturel, et les vrais convertis se déclarent bienheureux de faire ainsi un purgatoire anticipé.

Ah oui! plaiguez le débauché, plaiguez le mari infidèle, plaiguez le père illégitime.

Car ils paient cher et dès ici-bas, leurs plaisirs claudés.

Libertin, attention! L'Écclésiastique (V, 4-9), trois siècles avant Jésus-Christ, te destinait un conseil: "Ne dis point: j'ai péché, et que m'est-il arrivé de fâcheux? Car le Très-Haut est lent à punir. Ne sois pas sans crainte au sujet de l'expiation et n'ajoute pas péché sur péché. Ne dis point: la miséricorde de Dieu est grande, il pardonnera la multitude de mes péchés; car son indignation et sa méfiance se tiennent de près, et sa colère contemple les pécheurs. Ne tarde point à te convertir au Seigneur, et ne diffère pas de jour en jour; car sa colère éclatera soudain, et au jour de la vengeance, tu périras."

Libertin, méditation!

—Savez-vous que je commence à penser comme vous!

—A la bonne heure!

V. GERMAIN, ptre

La Vache Laitière

Suite de la page 4

L'extrême fréquence de la tuberculose chez les vaches nourries au lait écrémé et au petit-lait prouve combien ce sous-produit est dangereux, aussi convient-il de prescrire l'ébullition ou la pasteurisation de ces sous-produits, lorsqu'ils sont utilisés dans l'alimentation. En France, en Allemagne, etc., la tuberculose est considérée comme un vice rédhibitoire. En France, cette loi est en force depuis le 20 mai 1933, et est observée avec le plus stricte rigueur.

LE CATHOLICISME CHEZ LES CHINOIS

Une causerie de Mgr Albouy

Montréal. — Son Excellence Mgr Paul-Justin Albouy, évêque de Ciyessus, et vicaire apostolique de Nanning, Chine, était l'invité d'honneur il y a quelques jours de la Société des Oliviers. Dans un langage très simple, très délié, il y parla de la situation de l'Église catholique en Chine. Après avoir donné une description de ce vaste pays au point de vue géographique, nous avons rappelé qu'il a une population de 494,000,000 d'habitants, c'est-à-dire un quart de la population terrestre. Il est venu à l'esprit de ses transformateurs administratifs et économiques. La Chine comprend cinq races: Chinois, Mandchous, Mongoles, Tibétains et Mahométans. Sur le drapeau de la République, 5 couleurs symbolisent ces groupes. Depuis le nouveau régime, on peut déclarer que le christianisme n'est pas persécuté officiellement, mais il le fut cruellement auparavant.

Parlant du caractère du Chinois, Son Excellence ajoute qu'il est fait de mansuétude, de douceur et de paix. Ce n'est pas un turbulent, un tempêteur.

Comme ailleurs, il s'en trouve qui aiment le désordre, ce n'est pas surprenant, pour une population aussi considérable.

PROGRES SENSIBLE

La religion catholique fait de sensibles progrès en Chine, lorsqu'on songe que seulement 2,800 prêtres sont attachés immédiatement aux missions et s'occupent d'évangéliser les païens. On compte actuellement 2,600,000 catholiques baptisés, 500,000 catéchumènes, et 3 millions d'au-tres qui commencent à peu près la voie du salut.

Comme le fait remarquer le conférencier, la tâche de ces 2,800 prêtres est rude et l'on voit d'ici l'immense territoire qu'ils ont à couvrir. Cependant, avec l'aide de Dieu, le but sera atteint. En terminant, Mgr Albouy fait l'éloge des petites soeurs canadiennes de Sherbrooke, dont le zèle et le dévouement sont inlassables.

PROGRES SENSIBLE

La religion catholique fait de sensibles progrès en Chine, lorsqu'on songe que seulement 2,800 prêtres sont attachés immédiatement aux missions et s'occupent d'évangéliser les païens. On compte actuellement 2,600,000 catholiques baptisés, 500,000 catéchumènes, et 3 millions d'au-tres qui commencent à peu près la voie du salut.

Comme le fait remarquer le conférencier, la tâche de ces 2,800 prêtres est rude et l'on voit d'ici l'immense territoire qu'ils ont à couvrir. Cependant, avec l'aide de Dieu, le but sera atteint. En terminant, Mgr Albouy fait l'éloge des petites soeurs canadiennes de Sherbrooke, dont le zèle et le dévouement sont inlassables.

PROGRES SENSIBLE

La religion catholique fait de sensibles progrès en Chine, lorsqu'on songe que seulement 2,800 prêtres sont attachés immédiatement aux missions et s'occupent d'évangéliser les païens. On compte actuellement 2,600,000 catholiques baptisés, 500,000 catéchumènes, et 3 millions d'au-tres qui commencent à peu près la voie du salut.

Comme le fait remarquer le conférencier, la tâche de ces 2,800 prêtres est rude et l'on voit d'ici l'immense territoire qu'ils ont à couvrir. Cependant, avec l'aide de Dieu, le but sera atteint. En terminant, Mgr Albouy fait l'éloge des petites soeurs canadiennes de Sherbrooke, dont le zèle et le dévouement sont inlassables.

Une Femme dirige les prisons d'Espagne

Madrid. — Le pays a énormément économisé dans l'entretien des prisons depuis la révolution, non pas parce qu'on a considérablement réduit le nombre des prisonniers comme ce fut le cas lors de la prise de la Bastille, à Paris, mais parce que c'est une femme qui en a eu la charge et qu'elle a su rénover le système pénitentiaire du pays de manière à en réduire le coût tout en améliorant considérablement le sort des prisonniers.

La première chose que fit Madame Victoria Kent en prenant charge de ses nouvelles fonctions, fut de voir jusqu'à quel point les prisons étaient utilisées et de fermer celles où les prisonniers y étaient rares. C'est ainsi qu'elle ferma quelque 300 prisons locales.

Puis elle ordonna de fermer les dortoirs et les cellules dans les souterrains, méthodes qui étaient encore utilisées comme il y a un siècle et plus, et tous les prisonniers furent sortis à l'air et au soleil. La nourriture fut aussi considérablement améliorée. En retour, au lieu de laisser hommes et femmes se morfondre dans une longue inactivité, elle les obligea à travailler. Et c'est ainsi qu'aujourd'hui tous les prisonniers qui sont en état de travailler donnent un rendement et participent au coût de leur entretien.

CONCOURS LITTÉRAIRE

Sous le patronage du Comité des Amitiés françaises de Paris, et du Comité de l'Alliance française d'Halifax, un concours littéraire est ouvert entre tous les établissements d'éducation des Provinces Maritimes où le français est enseigné.

Les compositions devront être envoyées avant le premier mars 1934, à M. René Gautheron, professeur de littérature française à l'Université Dalhousie, président de l'Alliance française d'Halifax (Nouvelle-Écosse).

Elles seront corrigées à Paris par un jury composé de membres du haut enseignement, et des récompenses seront accordées aux meilleurs travaux par les Amitiés françaises et l'Alliance.

Cartes d'Affaires

Avocat
F. Dodd Tweedie
Editha LONG,
rue Canada
Edmundston, N.-B.

Avocat
J.-E. MICHAUD
M. L. F.
Editha LONG
Edmundston, N.-B.

LIVRES
Louez les meilleurs livres à la
Bibliothèque Paroissiale
Se pour 10 jours
Salon de l'Académie

Avocat
Albert J. DIONNE
B. A.
Notaire Public
Palais de Justice
Edmundston, N.-B.

Collecteurs
Credit Guarantee
Percepteurs de
Vos Crédits en souffrance
30, rue Canada
Edmundston, N.-B.
C. P. : 724 — Tél. : 328

Fleurs Naturelles
pour toutes occasions
CAMBER
THE FLORIST
Woodstock, N. B.
Telephone No. 17-31
Toutes commandes seront expédiées avec promptitude.

Avocat
A.M. Chamberland
B. A.
Bureau
d'Enregistrement
Rue du Pont
Edmundston, N.-B.

Médecin
Dr HONORE CYR
Médecin-Chirurgien
OCULISTE
Spécialité : Examen de la vue et traitement de la gorge.
SAINT-BASILE, N.-B.

SPECIALISTE
Dr ALF. POWERS, L. M. C. C.
Hôpitaux de Paris et New York
SPECIALISTE
YEUX — GORGE — NEZ — OREILLES
Bureau au No. 33, rue Canada
au-dessus de la Pharmacie Stevens
ancien bureau de feu Max.-D. Stovier.

Dr A. M. SORMANY
RAYONS-X — TRAITEMENTS ELECTRIQUES
DE TOUTES SORTES
Heures de bureau:—
8 heures à midi — 1 hre à 4 hres de l'après-midi
— 7 à 9 heures du soir ou par rendez-vous.

Architectes
ARCHITECTES
BEAULE & MORISSETTE
SPECIALITES: Edifices publics et religieux,
constructions à l'épreuve du feu.
OSCAR BEAULE **ALBERT MORISSETTE**
A.A.P.Q. & R.I.C.A. B.A., A.A., A.A.P.Q. R.I.C.
21 Rue d'Aiguillon, QUEBEC